

## L'ouverture du Jubilé

Le Jubilé est commencé à Rome depuis le 24, veille de Noël.

Le Pape lui-même a ouvert la porte jubilaire de la Basilique de Saint-Pierre. Après le chant du psaume *Jubilate*, suivi d'une oraison, Léon XIII a frappé trois fois à la porte avec un marteau d'or, et les San Piétrini qui avaient d'avance scié la maçonnerie l'ont fait tomber. Puis les pénitentiaires ont lavé le seuil avec de l'eau consacrée la veille par le Souverain Pontife qui, un cierge à la main, est entré le premier par la porte sainte en entonnant le *Te Deum*; à la même heure les cardinaux légats ont accompli la même cérémonie dans trois autres basiliques.

## Ephémérides de 1899

**JANVIER.** — Port des lettres réduit à deux cents. — Décès de l'apostat Chiniquy dans l'impénitence finale. — Ouverture de la deuxième session du Parlement provincial. — Incendie du collège des Eudistes, à la Baie Sainte-Marie, N.-E. — Cérémonie de l'imposition du Pallium à l'Archevêque de Québec.

**FÉVRIER.** — Mort de M. A. Boucher, curé de la Pointe-aux-Trembles. — Prédication de la station quadragésimale à N.-D. de Montréal, par le P. Mignan, d'Orléans. — Mort de M. P. M. Guay, député de Lévis aux Communes. Il avait voté contre le Bill remédiateur présenté en 1896.

**MARS.** — Les deux complices Cordélia Viau et S. Parslow sont exécutés le même jour à Sainte-Scolastique. — Clôture de la deuxième session du Parlement de Québec. — Ouverture de la quatrième session du huitième parlement fédéral. — Accident sur le Pacifique, à Sainte-Anne de la Pérade, cause de la mort d'un employé.

**AVRIL.** — Premier vote des Communes d'Ottawa : 100 contre 48. — Mort de l'abbé J. Paradis, curé de Saint-Raphaël, Bellechasse. — Ouverture de la navigation entre Montréal et Québec au commencement de la dernière semaine d'avril. — Mort de M. S. A. Boissinot, curé de Saint-François, comté de Montmagny.

**Mai.** — Translation de Mgr. O'Connor, du siège de London à celui de Toronto. M. Costigan, ancien ministre conservateur.